

## Natalicio de Oscar Collazo: Unidos en la lucha

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Fundación Oscar Collazo López  
Domingo, 24 de Enero de 2016 12:38

---



Buenas noches compañeras y compañeros. A nombre de la Fundación Oscar Collazo López y de su Familia, les doy la bienvenida con la inmensa felicidad de ver que han respondido al llamado para reunirnos aquí hoy para honrar a aquellos hombres y mujeres que han cumplido con el mas grande de los amores, el amor a su pueblo y a su patria.

Hoy nos convocamos bajo un lema: UNIDOS EN LA LUCHA. La unidad dentro del movimiento independentista fue uno de los grandes afanes de Oscar Collazo López. Comienzo por leerles lo que el decía al respecto:

"Yo creía antes que el fenómeno de la desunión era defecto exclusivo nuestro, pero estudiando acerca de los movimientos en otros países he encontrado que todos padecen del mismo mal. Quizás sea parte indispensable de la evolución de los pueblos. Algo así como la ley de selección en relación a la biología. Pero llega el momento en algún punto de la historia en que alguna circunstancia los empuja hacia la unidad y de ahí a la victoria final. Mi deseo es que entre mi gente el milagro ocurra bien pronto, pues tememos que luego esa oportunidad se presenta una sola vez."

Yo creo, yo estoy segura, que él hubiera visto que ese milagro está ocurriendo aquí hoy. Que su gente, nosotros, hemos comprendido al fin, que ha llegado el momento, que ha llegado ese punto de la historia que las circunstancias nos empujan a la unidad y de ahí hacia la victoria final.

Por eso esta actividad cuenta con una amplia representación de nuestra lucha en todas sus

## Natalicio de Oscar Collazo: Unidos en la lucha

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Fundación Oscar Collazo López  
Domingo, 24 de Enero de 2016 12:38

---

manifestaciones y la nación puertorriqueña en su unidad desde la tierra puertorriqueña hasta la diáspora en el exilio. Porque no se equivoque nadie, somos 8 millones de puertorriqueños y una sola nación puertorriqueña.

Para nuestros dos Oscars esta celebración es ocasión de júbilo. Celebramos y honramos los que han sabido reconocer, como dice Oscar López Rivera, que "la vida es lucha toda."

Ahora, no perdamos de perspectiva que no es cuestión de encumbrar a nuestros héroes en un pedestal y rendirles homenajes periódicamente. Es cuestión de vivir y luchar como ellos lo han hecho y lo siguen haciendo, motivados por una solo sentimiento que nos une a todos, y ese sentimiento es el amor. Nuestra lucha tiene que ser combativa, pero tiene que ser amorosa, tiene que ser resistencia y tiene que seguir siendo amorosa, tiene que ser cívica, y ser amorosa. El amor y la ternura que desplegaba Don Pedro Abizu Campos tan bien retratado por Don Heriberto Marín en sus crónicas.

Oscar Collazo López, Tío Oscar y enfatizo lo de Tío porque quiero que así ustedes lo sientan. Que sientan al ser humano que era padre, abuelo, tío, amigo, pero sobre todo ser humano tierno y amoroso. Tío Oscar era un querendón con los niños, un enamorado de las mujeres, un amigo amoroso y solidario, un hombre humilde con los humildes y arrogante frente al enemigo.

Le gustaba compartir, hablar, oír música, aprender, leer, estudiar y en todo ello, como en la lucha, ponía alma, vida y corazón. Siempre de buen humor, tenía un humor inteligente y rápido y le gustaba pegar vellones cuando se sentía en confianza. Era mas bien tímido pero cuando se abría se daba generosamente. No hablaba por hablar, era un hombre de acción y no se atribuía grandes hazañas.

Su humildad era su característica más hermosa. Cuando una vez excarcelado se movió a la ciudad de Nueva York unas semanas se quedó en mi hogar de entonces. No dejó que abriéramos el sofá cama tamaño queen porque, él se había acostumbrado durante 29 años a dormir en una cama estrecha y se sentía más cómodo durmiendo en el sofá cerrado. No hubo forma de convencerlo, porque cuando él estaba convencido de algo, era muy difícil convencerlo de lo contrario. Es que su personalidad era así, sus convicciones eran firmes y también un poquito testarudo.

Era un hombre disciplinado con su formación intelectual. Dice la leyenda que se leyó la biblioteca de la cárcel de Leavenworth casi completa. Estaba al tanto de todo lo que pasaba en el mundo. Aprendió francés en la cárcel con un confinado francés que le tocó de compañero de celda, para poder leer los periódicos que llegaban a la cárcel en francés porque no eran censurados, ya que no tenían personal de censura que leyera en ese idioma.

Así de disciplinado como era con su interior era con su exterior. Los nacionalistas entendían que uno debe representar a la patria con dignidad siempre. Lolita en su visita a la ONU, en la cual tuve el inmenso privilegio y honor de acompañarla, me decía que cuando uno representa a la patria, como en los foros internacionales, tiene que ir vestido correcta y dignamente. Así era Oscar también, limpio y organizado. Cuando se quedaba en casa se levantaba temprano e inmediatamente hacía su cama y organizaba su ropa.

## Natalicio de Oscar Collazo: Unidos en la lucha

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Fundación Oscar Collazo López  
Domingo, 24 de Enero de 2016 12:38

---

¿Y por qué es importante conocer esta historia? Porque como independentistas tenemos que hacer un esfuerzo de ser modelos para nuestro pueblo, sobre todo en estos momentos en que hay tanta falta de ejemplos y valores dignos para nuestro pueblo. Si aspiramos a conducir los destinos de nuestro pueblo, tenemos que dar cátedra de unidad entre nosotros, ser humildes como el más humilde de nuestro pueblo, ser honrados, estudiosos y disciplinados. Y lo más importante, hacerlo con alegría, generosidad y amor.

Porque esta lucha requiere tener un gran corazón, mucho desprendimiento y mucha paciencia. Porque tenemos que respetarnos en nuestras diferencias y amarnos y ser solidarios en la lucha que nos une. Porque este es el punto de la historia que nos conmina a la unidad y ese punto, ese momento se presenta una sola vez. Si dejamos perder esta oportunidad por estar enfocados en lo que nos desune, en las diferencias, la historia no nos dará otra oportunidad. Porque lo importante no es a qué organización perteneces, o si no perteneces, lo importante es que luches, desde tu taller de trabajo, desde tu escuela, desde tu iglesia, desde tu comunidad, desde tu familia, que lleves el mensaje de la independencia. Adonde quiera que vayas, con el mismo celo que lo hacen los misioneros religiosos. Ya quisiera yo ver independentistas en cada esquina repartiendo información sobre la independencia. Tenemos que educar, educar y educar.

Porque nos han tratado de silenciar de todas las formas posibles: asesinatos, cárcel, persecución, pérdida de empleos, difamaciones, exclusión de los programas de radio y televisión, ignorar nuestros comunicados y actividades en la prensa. ¿Pero saben qué? No han podido silenciarnos y no han logrado que dejemos de resistir y luchar.

Tenemos que redoblar nuestros esfuerzos porque el yanqui no nos va a regalar la independencia. Yo estoy segura que ellos saben que la colonia no aguanta más. Pero ojo, que vendrán con algún embeleco nuevo que les garantice el control de Puerto Rico por los próximos cien años. Como dijo el Procurador General Verrilli, Estados Unidos tiene soberanía propia porque ganaron su lucha por la independencia. Y nosotros tenemos que ganarnos la nuestra.

¡Unidad en la lucha para vencer!  
¡Qué viva Oscar Collazo López!  
¡Qué viva Oscar López Rivera!  
¡Qué viva Puerto Rico libre!